

ANO I
Número suelto
5
CENTIMOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	POR UN MES	TRIMESTRE
En España	Ptas. 1'25	Ptas. 3'75
En el Extranjero	» 2'50	» 7'50
En el Ultramar	» 2'25	» 6'75

Palma Domingo 31 de Octubre de 1897

Teléfono núm. 190

Edición para Palma

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

EN 1.ª PLANA	EN 2.ª Y 3.ª	EN 4.ª
por cent. cdo.	por cent. cdo.	por cent. cdo.

Ptas. 0'08 Ptas. 0'06 Ptas. 0'04

REBAJAS convencionales a los señores suscritores
Número suelto
5
CENTIMOS

REDACCION Y ADM. HOSPITAL 1

DOS EDICIONES DIARIAS

Almacenes Montaner

2 - SINDICATO - 10
La casa que presenta mayores surtidos.
La que vende más barato.
La que proporciona más ventajas a sus parroquianos.
Recibido el completo surtido de temporada para Señora y Caballero
Queda abierta la venta de novedades de Otoño e Invierno
Para convencerse o conveniente que resulta comprando en esta casa.
Es preciso visitarla
Se han obtenido notables ventajas en las compras y todos los artículos se expenderán a Precios sin competencia

Almacenes Montaner

2 - SINDICATO - 10

Tienda San Nicolás

DE Jaime Serret

Habiendo recibido un gran surtido de géneros alta novedad participa que los precios serán baratísimos.
En géneros negros nadie presenta mejor surtido.
De telas abrigo hay lo de más novedad que se ha fabricado.
Todo comprador quedará sorprendido de lo barato que se vende.
Jaime Serret - San Nicolás - 13 y 15

Administración de Consumos en arrendamiento de Palma

Firmado por esta Administración el reparto de los encabezamientos que por el impuesto de consumos corresponde a los vecinos y habitantes del extrarradio de esta capital durante el actual ejercicio económico de 1897-98, quedará expuesto al público a efectos de reclamación en las oficinas de la misma situadas en la calle de San Felio número 22 desde las nueve de la mañana a las dos de la tarde durante los ocho días siguientes al de la inserción del presente anuncio en el Boletín Oficial de la provincia y periódicos de la localidad.
Palma 25 de Octubre de 1897.—El Administrador, Rodrigo Rebollo.

Para dar algún descanso a nuestros operarios no publicará mañana, fiesta de Todos los Santos, número el "HERALDO" si á ello no le obligan la gravedad ó la importancia de las noticias del día.

Una victoria

El Sr. Losada que siempre se jactó de merecerle la prensa escaso respeto, se ha visto en el caso de descender de la silla curul que por R. O. ocupa y lo que es peor, en el deturmar la pluma para escribir como el resto de los mortales—como el resto nó, algo peor—artículos en la prensa y verse en el caso de ampararse en el artículo 14 de la Ley de Prensa de imprenta para que el HERALDO los reprodujera.

La victoria no puede ser para la prensa más completa.
Los mismos que se empeñan en quitar a los diarios beligerancia, por el hecho precisamente de tenerla, vienen á darles con los hechos toda la importancia que sus dichos tienen.

La opinión pública ha podido apreciar la manera como hemos obrado en lo del álamo del Teatro los unos y los otros. Mientras el Alcalde y mayoría de concejales miró desde el principio con desinterés y hasta ridiculizó el

creciente empeño que por la conservación de tan hermoso ejemplar demostró la prensa, ésta no ha perdonado medio para que no se cometiese uno de tantos vandalismos, contra el arbolado, que como dice muy bien anoche el Sr. Estelrich cuesta muchos sacrificios y mucho dinero.

El vecindario debe apreciar la manera como realiza sus acuerdos el Ayuntamiento; debe alambicar la robustez y la verdad de sus dictámenes y no debe echar en olvido que el mismo peligro que el hermoso álamo del Teatro corren desde las obras artísticas hasta las particulares el día que estorben al último de los caciques.

Esta es la verdad digan lo que digan los Losadas, Calvets y demás instrumentos de una política injusta que solo sabe barrer hacia adentro.

Contra el granizo, cañonazos

La revista inglesa «Nature» publica un informe del Sr. Germain, consul de los Estados Unidos en Zúrich, sobre un procedimiento para evitar las granizadas, que consiste exactamente en emplear los mismos medios propuestos para provocar la lluvia.

El Sr. Stiger, a calde de Windisch Freistadt (Austria) posee grandes viñedos, situados en las vertientes meridionales de los montes Bacher, región muy castigada por las tormentas de granizo.

Para proteger sus viñas contra el azote meteorológico, el Sr. Stiger ha concebido la idea de producir poderosas explosiones que según él, habrán de disipar las nubes y alejar las que pudieran traer la temible piedra.

A este fin ha establecido seis estaciones en otras tantas cimas de las colinas que rodean la localidad para proteger una extensión de unos tres kilómetros de terreno.

Cada estación posee 10 grandes morteros, y en cuanto aparece la nube amenazadora se carga cada uno de ellos con 120 gramos de pólvora; y empieza el cañón, que no cesa en todas las «baterías» hasta que las nubes se dispersan.

El éxito es completo; el fuego granado de los sesenta morteros produce una guía un movimiento de reacción en la marcha de las nubes, se hablan en ellas un claro en forma de embudo, y por la abertura se elevan anillos sucesivos que van ensanchándose mas.

Ni cae granizo, ni siquiera una gota de lluvia.

El duelo Thomegueux-Casella

El Imparcial, llegado hoy á Palma, publica algunos pormenores curiosos acerca del duelo Thomegueux-Casella.

En el sitio del combate había cien maestros de armas y aficionados á la esgrima.
Entre estos figuraban un hijo del Marqués de Reversaux, Embajador de Francia en Madrid; el periodista Enrique Rochefort; el Príncipe de Murat y varios italianos distinguidos.

En cuanto llegaron los contendientes, los padrinos les mandaron que se quitasen las levitas dando ocasión á un incidente.

Thomegueux llevaba la pechera de la camisa sin almidonar y Casella la llevaba almidonada.

Después de cambiar los padrinos algunas observaciones, decidieron que los adversarios se despojaron de las camisas, quedando Thomegueux con una almilla de color castaño y Casella con otra de color azul.

Caldeadas las puntas de las espadas y bañadas con una preparación antiéptica de ácido fénico, se colocaron los combatientes en línea.

Casella tomó la ofensiva, avanzando á pasos menudos y trazando rapidísimas contras.

Thomegueux conservó la guardia alta y el brazo extendido á la altura de la cara del adversario.

Este se acercó, y á penas se pusieron en contacto las espadas, Thomegueux retrocedió á unos pasos y contestó á pie firme, parando una estocada baja con una contra en séptima, ligada, en el momento en que Casella, queriendo doblar dicha contra, se fué á fondo, con la cabza inclinada hacia adelante.

Casella se encontró con la punta de la espada de Thomegueux, que hirió en la mejilla izquierda, en la línea de la comisura de los labios.

Por indicación de los padrinos se suspendió el combate, que apenas había durado un minuto. La hemorragia era muy abundante y la herida bien marcada y profunda.

Sin embargo, no interesó la lengua. Casella dijo:

—No es nada. Deeso continuar.

El médico francés se opuso á que prosiguiera el combate y el italiano afirmó que podía seguir.

Los padrinos discutieron el incidente, y entre tanto se presentó la inflamación de la mejilla y formó un fisión del tamaño de un duro.

Esta circunstancia obligó al médico italiano á rectificar su opinión y convinieron todos en que era imposible el combate.

Los padrinos de Thomegueux se acercaron á Casella para decirle que su adversario deseaba saludarle.

El tirador italiano contestó:

—Me complace mucho.

Thomegueux se aproximó entonces con el sembrero en la mano y dijo:

—Me felicito caballero de poder saludaros.

Casella contestó sonriendo:

—También me felicito yo.

—Hasta la vista, Sr. Casella, exclamó Thomegueux.

POLÍTICA DE ACTUALIDAD

(Del Nacional)

A PLEGADERA PFRPETUA

Suscrito por el Sr. Vázquez de Mella, publicó anteanoche El Correo Español un vibrante artículo dedicado al ejército del general Weyler. La gran figura del noble soldado ha arrancado á la pluma del Sr. Mella, sean cuales sean sus intenciones, frases de toda gallardía y de sincero entusiasmo.

De ello toma pie el Heraldo de Madrid para dar una nueva prueba de su pasión notoria contra el general Weyler. Ya que no le es posible atacarlo como general en jefe de Ejército de Cuba y presumiendo que no podrá cantar grandes glorias de su sucesor, procura desprestigiar al caudillo de la opinión peninsular.

Señalando el hecho de que republicanos y carlistas se ogien al general Weyler, imagina el Heraldo de Madrid que va á alzar de ciertas simpatías de las que hace tiempo ha podido prescindir el señor marqués de Tenerife. Por otra parte, diciendo á republicanos y carlistas que el general Weyler no les hará caso, por estar entregado á unos cuantos personajes del partido conservador y por haber hecho tales cosas es de declaración de ritual disciplina, piensa el Heraldo de Madrid que va á restar al soldado, que vuelve votos y apausos.

La intención del Heraldo de Madrid es tan notoria, que no puede tener eficacia lo que para disimularlo escribe.

El Heraldo de Madrid mismo, en trances momentáneos de fraquezza, ha reconocido más de una vez que en España, como convicciones sinceras y voluntades resueltas, no hay más que esos partidos extremos de republicanos y carlistas. Hay grupos más ó menos disciplinados para seguir á estos ó el otro cacique liberal ó conservador; pero hombres de fe que puedan ser hombres de acción, masas que se muevan todavía al impulso de ideas ó de ilusiones, sólo existen entre carlistas y republicanos.

¿Cómo extrañar que unos y otros, codiciosos de un hombre en quien poner sus voluntades y sus brazos para la lucha suprema por el ideal, tornen los ojos y el cariño á las figuras que surgen prestigiosas, sobre todo cuando la figura es la de un general que vuelve de la guerra sin descalabros ni derrotas?

El general Weyler, además, representa por lo que él ha hecho sus enemigos, el sentido castizamente español de la guerra; la voluntad de todos los leales de Cuba; la solución arrogante y decorosa de los campos de batalla; el honor y la gloria del Ejército que se pretende poner á los pies de los abogados autonomistas, primero, de los traficantes de Nueva York, después, y acaso, en resumen de cuentas, bajo las patas del caballo Máximo Gómez.

Siendo lo que es, y representando todo lo que presenta, ¿cómo no no han de ir hacia Weyler los afectos y las esperanzas de esas grandes masas que esperan una encarnación de sus ideales, un día de vida para sus sueños?

Weyler, por otra parte, no ha sido nunca un general de los partidos de la monarquía ni de la república, sino un general de la patria. Cuando el Gobierno del Sr. Cánovas, siguiendo poderosa corriente de opinión, lo envió á Cuba, no era ni había sido nunca el general Weyler un hombre del partido conservador. Si después, en esta conjunción de las ideas y del patriotismo, se encontraron y competieron Cánovas y Weyler, y con Cánovas todos los conservadores fieles á su obra y leales á su memoria, como se han encontrado los republicanos y los carlistas, como se han encontrado todos los españoles que no creen en El Imparcial, ni en el Heraldo de Madrid, ni en Martínez Campos, ni en Si veia, esto no es obra de combinación á guna política, sino del espíritu nacional en unánime expresión.

Eso es Weyler, y por eso se le aplaude; y quién sabe si en las campañas del Heraldo de

Madrid y en su mala voluntad manifestada hay más despecho que convicción! El Heraldo de Madrid se ha pasado la vida soñando con un general, llamándolo H ó llamándole X, el periódico del Sr. Canalejas ha acariciado siempre la esperanza de un sable... Aparece el general, y el Heraldo de Madrid ve que puede aprovechar á; cun quer menos á él, que hizo cuanto pudo en su día. Brilla en el aire el sable prestigioso, y el Heraldo de Madrid se encuentra en las manos con la plegadera de Reparaz... Sospecha el Heraldo de Madrid que va á haber jacobina, y teme no encontrarse cerca del mango.

Se alquila el segundo piso de la casa número 28, tiene agua á grifo, coladuría y muchas comodidades.
Informarán en el principal

Ofrece sus servicios para copiar toda clase de documentos con buen caracter de letra.
Informes FONDA de Gasparó.

El crimen consumado

La noche había ya dejado caer por completo sus negros cortinajes sobre Palma cuando pasó por la plaza del Teatro.

Allí, en el suelo, rígido, ennegrecido, arrugado el cuerpo por las inclemencias del tiempo, yacía el potente gigante, el genio del espacio, el fiel centinela, durante tantos años, de la Plaza, muerto por la destructora segur que nada respeta cuando la esgrima el brazo de la pasión ó del odio.

Al caer sus brazos se retorcieron en una suprema convulsión, las raíces se agarraron á la tierra madre con fuerza hercúlea como la del pulpo que enlaza con sus huesos tentáculos la roca de que quieren arrancarlo, y nuestra de su desesperada lucha quedó allí un ancho hoyo, profunda fosa de donde mi imaginación exaltada por la hora y por la contemplación del monstruo hacia salir delirantes carcajadas, voces extrañas, burlonas risas recordándose el pasajero de las glorias humanas, lo insignificante del poder, lo inútil de la fuerza cuando el eterno enviado de Dios nos visita con su guadaña para que nos preparemos á emprender el último viaje.

La verdad es que el caso era de lo más apropiado para llamar ese orden de pensamientos: ayer é álamo se a zaba arrogante, llamando la atención por su hermosura, desafiando con la robustez de su tronco á los poderosos enemigos que en la admosfera y en la tierra lo acechaban de continua, hoy es el espectro descaído de la miseria, el transeunte se detiene, no como antes para admirarlo, sino para darle con el pie y arrancarle al golpe seco sonido que se dejó oír como un ¡ay! téame y lastimero lanzada en el vacío, como un grito de dolor ahogado cauzado al borde de la abierta fosa.

¡Lloremos por la hermosura muerta! ¡Lloremos por el árbol que cae! la roca que se despeña, la ola que muere, la flor que se seca, que no sea otra cosa que el nuncio de nuestras desventuras, el heraldo de nuestra suerte!

Lloremos pero protestemos, que si es triste cosa ver morir un ser que arrebató el destino ó que minó la enfermedad ó el tiempo, es inicu verlo sucumbir lleno de salud y fuerza al embate del golpe traidor que se ocultó en la sombra y repercute en la víctima como insofrible bofetada de la pasión brutal y rastrera.

Así cayó el álamo: sin culpa fué sentenciado, sin formación de causa, muerto.

En vano se hicieron esfuerzos para arrancarlo de las garras de los que con decisiones de ese jaez abruman á Palma, porque á esas nobles iniciativas se contestó con un encogimiento de hombres, y con el insulto mas provocativo al sabio catedrático que una vez censurado el crimen lloroso sobre los restos de la víctima y se qujó de, que habiendo medios, no se hubiera impedido ó no se hubiera hecho, al menos, á go que le pareciera á una satisfacción dada al buen sentido.

Puede estar contento D. Pedro Estelrich de su campaña: si digno de alabanza es el que detiene, al hender el espacio, el brazo del matador, no es menos digna la actitud del que protesta ante el crimen; los insultos son para las buenas acciones como el marco que hace resaltar las bellezas del lienzo.

¡Lloremos sobre el cuerpo del gigante muerto! La brisa de la noche, extrañaza de no encontrar en su sitio el compañero de tantos años, también modulará sus quejidos en el espacio, y la que corriera tanto tiempo bajo aquea protectora sombra dejará caer su chorro con el ruidito lastimero de las penas.

LOTERIA NACIONAL

Números premiados: Con 100.000 pesetas 41.429 despachado en Santiago. Con 40.000 pesetas 28.725 despacho en Madrid. Con 20.000 pesetas 17.778 despachado en Cuenca. Con 12.000 pesetas 12.668 despachado en Sevilla. Con 5.000 pesetas 25.689 despachado en Madrid. Con 1.000 pesetas 1.176 despachado en Madrid; 48.382 en Cádiz; 6.889 en Victoria; 18.994 en Alicante; 21.976 en Zamora; 4.940 en Martos; 43.021 en Valencia; 7.155 en Madrid; 33.544 en Cádiz; 21.601 en Bilbao; 31.626 en Zaragoza; 36.022 en el Escorial; 24.252 en Jerez; 4.364 en Cáceres; 48.854 en Valencia; 18.067 en Huelva; 22.641 en Barcelona; 34.446 en Madrid; 30.866 en Madrid; 27.645 en Sevilla; 46.074 en Almería; 24.078 y 33.074 en Barcelona; 22.270 en Logroño; 1.759 en Madrid; 33.024 en Sevilla; 30.714 en Madrid; 33.102 en Bilbao; 35.457 en Sevilla; 146 en Madrid; 22.169 en Granada; 8.186 en Madrid; 29.648 en Bilbao; 14.111 en Valladolid; 21.928 en Madrid; 41.836 en Bilbao; 7.998 en Oviedo; 28.725 en Madrid; 42.324 en Anjar; 13.125 en Sevilla; 30.407 en Valencia; 9.945 en Cádiz; 19.664 en Burgos; 39.987 en Madrid y 27.914 en Sevilla.

Tienda nueva de SAN JOSE DE IGNACIO FIGUEROLA

Central Brando 7—Sucursal Jaime I, 11

Acaban de recibirse grandes novedades en Pañería en todas clases. Alfombras. Mantelerías. Novedades para vestido Sr. Yutes. Madapolams. Géneros de punto. Tapicerías. Tohallas gran surtido. Colchas y cubre-camas. Cortinajes.

¡OJO!

Acaban de recibirse grandes surtidos en objetos del Japon propios para regalo. La casa que vende más barato. Verlo para creerlo

¡OJO!

Entre bastidores

La mascota puesta anoche en escena en el Teatro Circo Balear alcanzó muchísimos aplausos de la numerosa concurrencia. Aquella obra ha sido la que han representado los artistas con más cariño. Todos esos, en general trabajaron con fe haciendo arrancar del público palmas.

La Sta. Sargelia en intermedio cantó el popular wals de Dinorah mereciendo, como siempre ser aplaudida.

Para esta tarde y noche están anunciadas dos funciones tentadoras.

Noticias Generales

El viernes día 29 se verificó en el teatro de la Princesa la primera representación del Don Juan de Molière, traducido al castellano por D. Jacinto Benavente.

El traductor y la dirección del teatro de la Princesa, no se proponen al presentar al público español esta obra, sino ofrecerle una curiosidad literaria, dándole a conocer la concepción del legendario personaje español hecha por el inmortal autor francés.

Han ingresado en el Círculo Liberal Dinástico los distinguidos médicos directores de baños don Arturo Pérez Fábregas y D. Mariane Fernández y Rodríguez.

En aguas de Viedo ha sido cogido por una traina un pez espada de grandes dimensiones, pues media 3,15 metros de largo, teniendo la espada 1,09.

Es uno de los mayores ejemplares visto en aquellas costas.

El cuerpo fue repartido entre los 20 tripulantes del galeón, y a alguno le tocó más de una arroba de carne.

El hígado pesaba 21 libras.

Tenía el pez en el buche 111 sardinias, todas frescas, suponiéndose por tanto que las cogió dentro del aparejo.

El día 29 del próximo noviembre se verificará en Roma la preconización del Cardenal doctor Sancha para la silla primada de Toledo.

Hasta que por conducto de la nunciatura reciba el Sr. Sancha el oficio de su proclamación, permanecerá dirigiendo la archidiócesis de Valencia.

Encontrándose algunos obreros de San Sebastián realizando varios trabajos en unos terrenos situados en el barrio de San Martín, encontraron una bomba cargada que pesaría aproximadamente siete arrobas, y que por orden del alcalde fue arrojada al agua en alta mar.

La bomba llevaba grabada la fecha del año de 1813. Esto hace suponer que era una de las que desde el castillo dispararon los franceses en aquella época contra las tropas sitiadoras.

Se han presentado 872 instancias para cubrir plazas de oficiales segundos del cuerpo de Teógrafos en la convocatoria anunciada por real orden de 10 de julio último.

El señor director general ha dispuesto que el día 8 de noviembre empiece el reconocimiento físico de los aspirantes extraños al cuerpo, cuyo acto se verificará en la Central del cuerpo todos los días hábiles, á las ocho de la mañana.

En la Dirección general se fijará una lista de los aspirantes extraños que han presentado todos los documentos, y otra de los que los tengan incompletos; quienes quedarán obligados á presentar los que les falten en el plazo más breve; y si no lo verificasen antes del día en que deban examinarse, perderán sus derechos en esta convocatoria.

En las listas se expresará el número de cada candidato.

Los aspirantes primeros y segundos, y los terceros aptos y no aptos para segundos, serán llamados por la Dirección general, según lo permitan las atenciones del servicio.

En los primeros días de noviembre regresará

rá á Madrid el marqués de Cerralbo, y probablemente se convocará entonces á una reunión de notables del partido tradicionalista.

El jueves 4 del próximo noviembre estará de regreso en Madrid el Sr. Romero Robledo.

Parece ya oficial la noticia de que los republicanos de la fusión saldrán de su retraimiento y lucharán en las primeras elecciones de diputados á Cortes.

Han ingresado en el partido silvelista el diputado á Cortes conde del Villar.

PALMA

El distinguido médico D. Pedro Blanes, se halla enfermo de alguna curación.

Hacemos votos para su pronto y total restablecimiento.

A las 9 de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto procedente de Barcelona el vapor trasatlántico de la Compañía Pinillos «Catalina».

Después de haber tomado un pico de carga que se le tiene preparada en nuestro puertose hará á la mar con rumbo á las Antillas y escalas.

D. Catalina Verd

La Excmo Sr. D. Catalina Verd, esposa de nuestro distinguido y respetable amigo D. Juan Masanet Ochando, ha pasado la noche muy intranquila continuando esta mañana en el mismo estado de gravedad que ayer.

Elevamos nuestros preces para el pronto y total restablecimiento de la Sra. Verd.

Reunión

Debe celebrarse á las cinco de esta tarde en el centro de «Escritores y artistas» con objeto de planear los medios mas conducentes para cuanto antes llevar á la práctica un fecundo plan de fiestas que de realizarse, como no dudamos, sin duda proporcionará á la novel Sociedad gran renombre y no exceso provecho.

Venta de 30.000 árboles frutales al por mayor y menor

Ramón Jané sucesor de los Hermanos Ciosa, tiene el honor de poner en conocimiento de los Sres. propietarios que hagan de hacer plantaciones, se sirvan pasar antes para examinar por sí mismo, las muestras frutales expuestas en el establecimiento hortícola, calle de San Alonso 54, (Borne de Santa Clara) para convencerse de la superioridad de dichos artículos, que ofrece al finísimo precio desde 0 65 céntimos de peseta en adelante pudiendo garantizar á las personas que le confían la plantación no sólo la clase si que también el arraigo. En atención á que en el continente, las plantaciones se efectúan en época mas temprana que en la Isla, advierte á sus faveradores, que, anticipando los pedidos, es como pueden salir mas beneficiados y que dar mejor servicios en dicho artículo.

Especialidad en la confección de ramos, coronas y toda clase de labores en flor cortada y mosaicatura.

ALMENDROS

En el antiguo y acreditado establecimiento de floricultura y arboricultura de Juan Alemañy llamado Cas Francés, frente la estación del ferrocarril, ofrece muestra á sus numerosos parroquianos al precio de 75 00 pesetas el cien, de la cual pueden disponer de veinte á veinte y cinco mil, lo mismo que toda clase de árboles frutales y de adorno, tanto al permayer como al por menor.

También pueden disponer de dos ó tres mil plantas de olivo de varias clases, una grande y variada colección de rosales y toda clase de plantas tanto para salones como para aire libre á precios sumamente baratos.

Se confeccionan toda clase de ramos y coronas.

Ayuntamiento de Palma

Empresa arrendataria

D. Francisco Landin Pérez arrendatario del arbitrio municipal sobre puertas, mostradores y escaparates: manifiesta al público, que en cumplimiento á lo prevenido en el artículo 28 de Instrucción de 12 de Mayo de 1888, la cobranza de dicho impuesto se verificará á domicilio desde el día 2 de Noviembre próximo á 20 del mismo ambos inclusive, de 9 de la mañana á 1 de la tarde. Lo que se hace saber para conocimiento de los señores contribuyentes.

Palma Octubre 1897, El contratista.—Francisco Landin.

Servicio telegráfico

Información MENCHETA

Embarkada del general Weyler.—El Trasatlántico «Monserrat» Madrid 30 10 10 m.

En la Redacción del Herald de Madrid se ha recibido un telegrama en el que se dice que á las tres media de la ta de debió embarcar á bordo del vapor «Monserrat» el general Weyler, el cual conservará el mando superior de la isla hasta el preciso momento de abandonar la Capitanía General.

Entrega del mando

Madrid 30 12 30 t.

El Gobierno ha recibido un cablegrama del general Weyler dando cuenta de que poco antes de dirigirse á bordo del Trasatlántico, hizo entrega del mando de la isla al general señor Castellano jefe del Apostadero y de la Capitanía general.

Despedida entusiasta.—Anuncio Madrid 30, 9 50 m.

Por el telegrafo se tienen ya noticias de que esta tarde ha embarcado para la península el general Weyler, habiendo antes recibido á las comisiones de los diferentes partidos. Al despedirse de ellas dijoles que á su juicio habia hecho todo lo humanamente posible para defender la integridad de la patria.

Dirigió algunas alusiones al gobierno y á las reformas que tratan de implantarse en la gran Antilla, las cuales á juicio del general poco beneficios han de reportar á España.

Contra los rumores circulados, nada desagradable ha ocurrido.

Mas detalles

Madrid 30 9 55 m.

Mucho antes de la hora señalada para embarcar el general Weyler, las calles de la población presentan animadísimo aspecto.

En el puerto se veían cruzar numerosas embarcaciones, todas ellas adornadas y repletas de curiosos.

Al salir el general Weyler de la Capitanía general resonó un estrepitoso aplauso.

Abriéndose paso por entre arremetido genio, un grupo de Señoritas pertenecientes á lo más distinguido de la sociedad cubana, se dirigió al general entregándole varios ramos de flores.

En todo el trayecto comprendido hasta el muelle se repitieron los vivas y aclamaciones al general.

En los andenes del muelle todos los prohombres del partido de la Unión Constitucional esperaban la llegada al general Weyler.

Al dar el vapor la ultima señal de salida el entusiasmo llegó al deirio, reseando aun en el espacio los vivas á Cuba española y al general Weyler cuando entre columnas de humo desapareció lentamente el gallardo trasatlántico.

La entusiasta despedida formará seguramente época en la Habana, habiendo llamado poderosamente la atención, la compostura observada por los numerosos manifestantes ya que salvo algunos gritos de, aajo la autonomía, que se dice haberse proferido, nada hubo que deshiciera tan cariñosa é imponente acto.

Ultimas noticias

Madrid 30 10 10 n.

Los detalles que acaban de recibirse de la entusiasta despedida tributada al ilustre general, confirman todo lo dicho.

El general antes de embarcar dijo que desde el siguiente día de la muerte de D. Antonio Cánovas esperaba el relevo, añadiendo que prohibió la zafra, con objeto de que fracasara el empréstito filibustero, cuestión que el consideraba de suma trascendencia.

El general terminó diciendo, que su plan de política hubiera sin duda alguna salvado á Cuba para España.

Los manifestantes prometieron en las primeras elecciones votar al general Weyler para Diputado á Cortes.

Conferencias

Madrid 30 4 40 t.

Han conferenciado con el Ministro de Estado los Sres. Correa Conde de Xiqueña y León y Castillo.

Asegúrese que las conferencias que casi á diario celebra con los señores Moret y Guillón el Sr. León y Castillo, obedece á que probablemente se encargará á este último una negociación confidencial cerca del Gobierno francés, la cual según parece hallase relacionada con la política de Cuba y los Estados Unidos.

Sorteo para Cuba y Filipinas

Madrid 30, 4 45 t.

En el sorteo celebrado para Cuba de dos ca-

pelanza mayores y cuatro menores con destino á Cuba y Filipinas a su vez ha designado para pasar á este último puesto á los dos capitales mayores D. Taléfro Pérez y D. Nicolo G. a. z. l. z.

Para Cuba resultaron designados el mayor D. Jaime Martínez y los primeros D. Emilio Fernández, D. José Belmonte y D. Serafio Martín.

El Sr. Dupuy de Lome Madrid 30, 4 45 t. Dado Nueva York cablegrafian diciendo haber llegado á aquella capital, con objeto de permanecer en ella todo el mes de Noviembre al señor Dupuy de Lome.

Encuentros Madrid 30, 12 30 t.

Antes de embarcar para la península el general Weyler dió cuenta de las operaciones llevadas á cabo ultimamente.

En los diferentes encuentros causamos al enemigo 55 muertos, cogíendole 4 prisioneros.

Fueron recogidas 24 armas y 42 caballos. Con objeto de recogerse á indulto se presentaron á las autoridades españolas 80 insurrectos armados y 90 sin ellas.

En nuestras filas hubo ocho heridos. Varias noticias Madrid 30, 1 30 t.

El Sr. Sagasta ha despachado con S. M. la Reina.

No se ha recibido aun ninguna noticia respecto de la llegada á Cuba del general Blanco.

Ha sido firmada una combinación de Delegados de Hacienda.

A consecuencia de estar lloviendo, S.S. M.M. no han ido Atocha á rezar la salva como acostumbra.

SUSCRIPCION

para regalar al general Weyler una espada de honor tributo de admiración de sus paisanos por los gloriosos servicios prestados á la patria en Cuba.

Cuota máxima una peseta

Suma anterior 269 95 Pesetas

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries for Onofre Garcias, Juan Nicol, Matias Cañillas, and Total recaudado 271 55.

Teatro Circo Balear

Función para hoy

Tarde á las tres y media. El Monaguillo ó el Polichinela. Noche á las 8 y media. El capitán Fracassa ó el Monaguillo.

Aprendices. Se necesitan en esta Imprenta.

ANUARIO DEL COMERCIO

DIRECTORIO DE LAS 400.000 SERAS DE

ESPAÑA

ULTRAMAR, ESTADOS HISPANO-AMERICANOS Y PORTUGAL

Dicimanovena edición, 1897.

(BAILLY-BAILLIERE)

Premiado con Medalla de Oro en la Exposición de Matanzas 1894 de Barcelona 1888, Medalla de Plata en la de París 1889, Gran Diploma de Honor en el Concurso Internacional de Madrid de 1890, y la más alta recompensa en la Exposición de Chicago de 1893.

RECONOCIDO DE UTILIDAD PÚBLICA POR REALES DECRETOS. Obra útil é indispensable para todos. Evita pérdida de tiempo.—Tesoro para la propaganda industrial y comercial.—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona, por insignificantes que sean sus negocios.

El ANUARIO DEL COMERCIO lo forman dos tomos encartonados en tela de más de 1.500 páginas cada uno y comprende:

1. Parte oficial: La Familia Real, Ministerios, Cuerpos diplomáticos, Consejo de Estado, Senado, Congreso, Academias, Universidades, Institutos, etc., etc.—2. Indicador de Madrid por apellidos, profesiones, comercio é industrias y calles.—3.

ESPAÑA

por provincias, partidos judiciales, ciudades, villas é lugares, incluyendo en cada uno: 1.ª, una descripción geográfica, histórica y estadística, con indicación de las cárceles, estaciones de ferrocarriles, telégrafos, ferias, establecimientos de baños, círculos, etc.; 2.ª, la parte oficial, 3.ª, los nombres y apellidos de todos los que las ejercen.—4.ª, Aranceles nombres y apellidos de la Península, ordenados especialmente por esta publicación.—5.ª, Cuba, Puerto-Rico é Islas Filipinas, con sus administraciones comercio é industria.—6.ª, Canarias, con sus administraciones.—7.ª, América Central: México, Hispano-Americanos, divididos en: América Central: Costa Rica, Guatemala, Honduras, Nicaragua, San Salvador y República Dominicana.—América del Norte: México.—América del Sur: Bolivia, Colombia, Chile, Ecuador, Paraguay, Perú, República Argentina, Uruguay, y Brasil.—8.ª, América del Sur: Reino de Portugal y sus colonias.—9.ª, Extranjera.—10.ª, Sección de anuncios, con índices.—11. Indíce general de todas las materias que contiene el Anuario. Este índice está redactado en español, francés, alemán, inglés y portugués.—12. Indíce geográfico de España, Ultramar, Estados Hispano-Americanos y Portugal.—13. Indíce general.

Precio: 25 pesetas.

Se halla de venta en la Librería editorial de BAILLY-BAILLIERE é Hijos, Plaza de Santa Ana, núm. 10, y en las principales del mundo.

Tip. del HERALDO DE BALEARES